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今日潍坊

关注

高密市授予莫言“高密人民勋章”

莫莫言言：：““我我只只是是一一个个写写小小说说的的””

本报9月26日讯(记者 杨万卿)26
日，在第四届中国(高密)红高粱文化
节开幕仪式上，高密市市委书记范福
生授予莫言“高密人民勋章”，这是高
密市的最高荣誉。莫言表示一定写出
更好的作品，回报家乡人民。

在获得“高密人民勋章”后，莫言
发表讲话。首先莫言提到，这次得到了
一份崇高的荣誉，心情特别激动，“我

只是一个写小说的，也流不了多少汗。
真正的人民的功勋、高密的功勋，是那
些在土地上辛勤耕耘的父老乡亲们。”
莫言解释道，在各行各业辛勤工作的
人们才是真正的功勋，是他们把从前
贫困、闭塞的高密建设成今天的样子。

“我是一个在外地工作的高密游
子，尽我所能写了一部小说，一不小心

得了奖项，提高了一点知名度，如此而
已。”莫言动情地说道，自己感觉非常
愧对这个沉甸甸的荣誉。

接着，莫言表示既然荣誉最终属
于了自己，并通过了高密市人大常委
会的决议，也代表了高密人民的深厚
情谊和委托，自己接受勋章就像接受
了一种“鞭策”，最后他表示一定写出
更好的作品，回报家乡人民。

本报9月26日讯(记者 杨万卿)电视剧
《红高粱》新闻发布会现场，原作者莫言专
门发表讲话，表示自己对正在拍摄的电视
剧寄予厚望。另外，中国艺术研究院副院长
贾磊磊也来到现场，对老朋友莫言及《红高
粱》原作作出了高度评价。

莫言表示，作为原作者，自己希望“红
高粱家族”能拍出一部既有历史感、又有现
实感的电视剧作品。“电影版《红高粱》让我
始终有些遗憾，电影的时间长度是有限的，
小说的长度是电影所不能容纳的，许多精
彩的人物和精彩的故事情节没有在电影里
得到展示。”他提到，今年已经是2013年，该
作品曾于1987年被改编成电影，距今已经
三十多年，当年拍电影的很多小孩子现在
已经为人父母，社会发生了巨大的变化，人
们的审美观念也发生了巨大的变化，希望
电视剧《红高粱》能够与时俱进，“把今天的
生活气息、审美观念、价值观念在作品里得
到展示”。

在现场，中国艺术研究院副院长贾磊
磊专门表达了对老同事、老朋友的祝贺和
赞赏。贾磊磊表示，在自己眼里，“莫言首先
是前辈，是老师，无论在学术上还是在艺术
创作上，都保持着一种‘依然如故’的态度，
令人敬慕。”他表示，在获得诺贝尔奖后，莫
言也曾提到过自己“内心依然坚如磐石”。

最后，贾磊磊院长对莫言作品《红高
粱》作出了高度评价。他认为，《红高粱》首
先是一部优秀的文学资源，为影视艺术作
品提供了“能源支持”；其次，该作品传达出
的一种文化精神，既是红高粱精神，又是中
国精神；最后，他希望能有广泛的传播平台
和媒体形态，对此优秀的作品进行传播。

莫言对电视剧《红高粱》

寄予厚望

莫言获得了高密的最高荣誉“高密人民勋章”。本报记者 孙国祥 摄
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